

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Dari pembahasan hasil penelitian dan dirumuskan sesuai dengan rumusan masalah dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Upaya Kepala Madrasah Dalam Menyelenggarakan Pembelajaran Luring Saat Pandemi Covid 19 Di MI NU Miftahut Tholibin Mejobo Kudus.

Bentuk upaya yang dilakukan kepala madrasah dalam menyelenggarakan pembelajaran luring saat pandemi covid 19 di MI NU Miftahut Tholibin Mejobo Kudus yaitu menyiapkan Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (RPP) darurat dan menggunakan sistem pelaksanaan pembelajaran yang sesuai dari Kemendikbud. Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (RPP) darurat ini dijadikan pedoman bagi guru dalam proses belajar-mengajar. Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (RPP) Darurat lebih simpel yaitu hanya 1 lembar saja yang di dalamnya berisi tujuan pembelajaran, kegiatan pembelajaran, dan penilaian. Selain itu, kepala madrasah membuat kebijakan tentang pelaksanaan pembelajaran yang sesuai dengan aturan Kemendikbud yaitu waktu pembelajaran dibatasi selama 3-4 jam dan wajib menaati protokol kesehatan seperti pengecekan suhu tubuh, menggunakan masker maupun face shield, dan mencuci tangan sebelum memasuki Madrasah.

2. Kendala-Kendala Yang dihadapi Kepala Madrasah Dalam Menyelenggarakan Pembelajaran Luring Saat Pandemi Covid-19 Di MI NU Miftahut Tholibin Mejobo Kudus.

Kendala yang dihadapi kepala madrasah dalam menyelenggarakan pembelajaran luring di MI NU Miftahut Tholibin Mejobo Kudus yaitu penambahan fasilitas sarana dan prasarana, keterbatasan waktu pembelajaran, kurangnya pemahaman materi dikarenakan keterbatasan waktu, dan penggunaan

masker yang kurang efektif saat proses belajar-mengajar.

Upaya yang dilakukan kepala madrasah dalam mengatasi kendala-kendala tersebut yaitu berusaha memberikan fasilitas sarana dan prasarana yang dibutuhkan selama pembelajaran luring, membuat strategi dan media pembelajaran yang menarik agar mudah dipahami, menanyakan langsung kepada guru atau melalui via *WhatsApp* dan juga mencari tahu melalui *Google*, *Youtube*, atau aplikasi pembelajaran lainnya, mengganti masker dengan face shield selama pembelajaran berlangsung.

B. Saran-saran

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan, diharapkan dapat memberikan sumbangan berupa pemikiran yang digunakan sebagai usaha untuk menyelenggarakan pembelajaran, khususnya dalam pembelajaran luring. Adapun sayang penulis dapat sumbangkan antara lain:

1. Bagi Kepala Madrasah

Diharapkan kepala madrasah hendaknya selalu memberikan semangat, dukungan dan motivasi, serta masukan kepada guru dalam meningkatkan kualitas pembelajaran dengan meningkatkan strategi maupun media pembelajaran yang bisa membantu mempermudah proses belajar-mengajar. Selain itu, juga memberikan fasilitas atau sarana dan prasarana yang dibutuhkan selama pembelajaran dilaksanakan.

2. Bagi Guru

Diharapkan bisa meningkatkan strategi dan media pembelajaran dalam menyampaikan materi pelajaran kepada siswa agar proses belajar-mengajar bisa berjalan dengan baik.

3. Bagi Siswa

Diharapkan bisa meningkatkan kesadaran siswa untuk belajar dan lebih aktif dalam proses belajar-mengajar agar bisa memahami materi pelajaran dengan mudah.